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Abstract (en)
The calender (1), to polish the surfaces of paper or cardboard webs (2), has a wide nip (3) formed by a roller (4) and a mantle (5) with an inner
support shoe (6). An induction heater (13) is aligned at the roller surface. The roller has a thermally insulated core (9) with a thin outer layer (10)
which is thermally conductive and has a low heat capacity, and a thermal coefficient of expansion which gives a width change through heat of at
most1.3% under working conditions.

Abstract (de)
Es wird ein Kalander (1) und ein Verfahren zum Glätten einer Faserstoffbahn (2), insbesondere einer Papieroder Kartonbahn, angegeben mit einem
Breitnip (3), der durch eine Walze und einen daran über einen vorbestimmten Umfangsabschnitt anliegenden Mantel (5) gebildet ist, und mit einer
Heizeinrichtung (13). Man möchte eine Flashverdampfung am Ausgang des Breitnips vermeiden. Hierzu ist vorgesehen, daß die Walze (4) einen
wärmeisolierenden Grundkörper (9) aufweist, der außen mit einer dünnen wärmeleitenden Schicht (10) versehen ist, deren Wärmekapazität gering
ist. <IMAGE>
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